

UDS UNIVERSIDAD DEL SURESTE

LICENCIATURA EN PSICOLOGIA

MATERIA

TEORIAS Y SISTEMAS DE LA PSICOLOGIA

DOCENTE

LUIS ANGEL GALINDO ARGUELLO

ALUMNA

MARÍA FERNANDA AGUILAR HERRERA

MAPA CONCEPTUAL

Tarea 1

TAPACHULA CHIAPAS 15 DE NOVIEMMBRE DEL 2022

FILÓSOFOS DE LA ANTIGÜEDAD Y ESTRUCTURALISMO

FILÓSOFOS DE LA ANTIGÜEDAD

Idealismo y realismo

Idealismo

Platón

Platón habla de un idealismo en el que las ideas constituyen un nuevo mundo fuera del ser humano.

Rene Descartes

Para Descartes existe el pensamiento y existe el yo pensante; porque es de lo único verdadero.

Emmanuel Kant

El idealismo es la teoría filosófica para la cual la realidad es una consecuencia de la actividad del sujeto.

Realismo

Aristóteles

Construyó su doctrina con elementos que tomó de Parménides y de Sócrates; y su pensamiento tuvo una gran importancia en la cultura occidental

Santo Tomas de Aquino

La filosofía es el momento previo y necesario del espíritu para dar cumplimiento pleno a la teología.

Esceptismo o moderno

David Hume

El escepticismo es, para Hume, una manera de entender la actividad filosófica, que encuentra sus límites en la experiencia y que tiene una utilidad crítica en contra del dogmatismo.

Empirismo

Thomas Hobbes

Filósofo, discípulo de Bacon. Su filosofía es más completa doctrina materialista. El universo es concebido como una gran máquina corpórea, donde todo sigue las estrictas leyes del mecanicismo. Fenómeno ha de explicarse por elementos meramente cuantitativos.

John Locke

Filósofo representante del empirismo inglés. Para Locke, el conocimiento proviene de la experiencia sensible, tanto directamente como por medio de la reflexión que es la que produce en el individuo ideas que se pueden combinar y dar origen a ideas compuestas.

Rene Descartes

Un sistema filosófico, para eliminar la creencia de que la realidad es una substancia material.

Racionalismo

Rene Descarte

Blas Pascal

Pascal afirma que el hombre es un ser de "contradicciones", que es un ser grandioso y miserable a la vez.

Pragmatismo

William James

Se refiere a la filosofía como un aspecto sublime y el más trivial de los afanes humanos, puesto que lleva al individuo a una postura en el que él "vea" cosas de una manera recta y que no le satisfagan los modos opuestos de verlas.

John Dewey

La mente humana es un producto de la evolución biológica, un "instrumento" que, como el cuello de la jirafa, se ha ido desarrollando para permitir la adaptación y supervivencia del organismo en el mundo físico.

ESTRUCTURALISMO

Estructuralismo es un término que pertenece a la filosofía y que también se utiliza en diversas ciencias humanas. El estructuralismo viene a ser un método de comprensión de una realidad, ya sea el lenguaje, la sociedad o la etnología.

Antecedentes

Inicia

El Estructuralismo es un movimiento teórico que inicia en Francia a mediados de la década de los 60s, especialmente en el área de las ciencias humanas y sociales.

Aporte

El primero fue el fuerte ímpetu científico que dio a la psicología, ganando un espacio académico formal y claramente separada de la fisiología y la filosofía. En segundo lugar, definió las posibilidades del introspeccionismo como método y, por último, proporcionó una fuerte motivación contra la cual se despertaron nuevos pensamientos, las fuerzas funcionalistas, conductistas y gestalistas.

Representantes

Wilhelm Maximilian Wundt

Psicólogo, fisiólogo y filósofo alemán. Desarrolló el primer laboratorio experimental en Leipzig. Se relaciona con frecuencia con la literatura antigua y la relación que tiene esta con la implementación de métodos similares de introspección.

Edward B. Titchener

Psicólogo británico, que fue estudiante de Wilhelm Maximilian Wundt, considerado el fundador del estructuralismo

La importancia de las posibilidades adaptativas de los procesos psicológicos. Atención a las diferencias individuales. Importancia de las aplicaciones de la psicología.

Característica

- La observación
- La lengua como sistema
- El enfoque descriptivo
- El método inductivo
- El análisis estructural
- Los antecedentes
- La perspectiva metodológica
- El contexto y las relaciones
- El estructuralismo y la literatura

Sistema

Estudio analítico de la mente humana, adulta, normal, generalizada, que se lleva a cabo mediante la introspección

Criticas

Empezando por el método, la introspección, no podía sostenerse que fuera verdaderamente objetivo. Tampoco podía utilizarse como método comparativo entre dos sujetos, aunque estuvieran entrenados, debido a que entre otras cosas fue imposible elaborar un lenguaje introspectivo en el que se conviniere y que fuera utilizado por los sujetos que experimentaban.

Funcionalismo

Corriente teórica que surge en Inglaterra en la década de 1930 en las ciencias sociales, fundamentalmente en las ramas de la Sociología y de la Antropología Social.

Antecedentes

Doctrina filosófica basada en la idea de la evolución. Teoría que explica la transformación de las especies por los cambios producidos en sucesivas generaciones.

Establecimiento

El funcionalismo es una corriente influida por el pragmatismo americano y el evolucionismo que se desarrolló a finales del siglo XIX y principios del XX en Estados Unidos.

Metodología

James defendió asimismo el valor de la introspección subjetiva e insistió en que la psicología debería centrarse en las experiencias comunes de la vida real. Para Dewey la experiencia no es reducible ni a los datos de los sentidos ni al conocimiento. Carr sitúa el objeto de la psicología en la actividad psíquica o sea en los procesos como la percepción, la memoria, la imaginación, el sentimiento, el juicio y la voluntad.

Contribuciones

Conclusión

Con esto podemos llegar a la conclusión, que en la unidad uno, la cual se trataba de los filósofos de la antigüedad, nos podemos dar cuenta que está dividida en seis etapas, las cuales son: el primero el idealismo en el cual se encontraban los filósofos más destacados que fueron: Platón quien habla de un idealismo en el que las ideas constituyen un nuevo mundo fuera del ser humano, siguiente filósofo fue Rene Descartes, el cual basa su teoría en la investigaciones de Parménides quien decía que la razón del pensamiento humano y a través de la razón trata de descubrir el Ser, el siguiente filosofo fue Emmanuel Kant, el cual decía que su idealismo se basaba en la teoría filosófica para la cual la realidad es una consecuencia de la actividad del sujeto y el ultimo filosofo fue Denis Diderot quien fue un Gran "ilustrado" francés, filósofo materialista, el más grande ideólogo de la burguesía revolucionaria quien por sus concepciones que fueron radicales fue víctima de represalias, él decía que la existencia objetiva de la materia, a la que el movimiento es inherente eternamente. La quietud absoluta es una abstracción: "no la hay en la Naturaleza", escribía Diderot. Concebía el movimiento, no sólo como un desplazamiento mecánico, sino también como un esfuerzo interno de la materia, la segunda etapa es la del realismo, en la cual los filósofos más destacados fueron: el primero fue el filósofo Aristóteles quien construyó su doctrina con elementos que tomó de Parménides y de Sócrates; y su pensamiento tuvo una gran importancia en la cultura occidental, sin embargo, a pesar de sus esfuerzos, no pudo desprenderse de la confusión entre existencia y esencia. Y el segundo filósofo fue Santo Tomas de Aquino. La siguiente etapa fue la del Esceptismo moderno, en la cual el filósofo más destacado fue el filósofo David Hume el cual decía que el escepticismo, una manera de entender la actividad filosófica, que encuentra sus límites en la experiencia y que tiene una utilidad crítica en contra del dogmatismo, la siguiente etapa fue la del empirismo donde se destacaron más los filósofos Tomas Hobbe, John Locke, George Berkeley y David Hume, la siguiente etapa fue la del racionalismo donde participaron los filósofos: Rene Descartes y Blas Pascal, y la siguiente y la última etapa fue la del Pragmatismo donde participaron los filósofos: William James y John Dewey.

En la unidad dos nos habla sobre el estructuralismo, el estructuralismo es un término que pertenece a la filosofía y que también se utiliza en diversas ciencias humanas. Sin embargo, su origen actual no surgió del campo filosófico, sino que se atribuye al lingüista Ferdinand de Saussure, concretamente a partir de la publicación en 1916 de su obra "Curso de lingüística general".

Anexo

*file:///C:/Users/Toshiba%202022/Downloads/14969-
Texto%20del%20art%C3%A1culo-61255-1-10-20180305.pdf*

*https://revistas.uned.ac.cr/index.php/espiga/article/view/1768
#:~:text=El%20empirismo%20de%20Berkeley%2C%20ha,todo%20
cuerpo%20y%20espacio%20geogr%C3%A1fico.*